
篮球比赛展风采
全民健身掀热潮

“全民健身迎亚运 信心满怀
奔共富”舟山市定海区第三届全民
运动会暨“活力定海”区第十一届
篮球锦标赛在城北体育馆圆满落
幕，经过9天酣战，干 热浪队从
16支球队中脱颖而出，获得冠军。

记 者 陈炳群
通讯员 潘国峰 摄
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东海百里文廊增添一抹“茶香”
本报讯（记者 韩地枰 刘琪

琳 通讯员 夏鲁娜）古朴简约的竹

帘掩映、热气氤氲的清香扑鼻，在

东海百里文廊双桥段，一座中式茶

馆静静伫立，静谧松弛的氛围感瞬

间隔绝了城市喧嚣，让人不自觉放

轻脚步。

日前，双桥街道联合舟山市卅

度文化发展有限公司在东海百里

文廊双桥段非遗宽窄巷点位建设

了一座新中式茶馆——“偶遇”茶

荟馆，经过一个多月的建设打造，

这座茶馆启动试营业。记者推开

茶馆大门，一阵茶味的清香扑鼻而

来，茶座内，三三两两坐着前来品

茶的游客，有的侃天说地，还有的

凹起了造型打算拍一组打卡照

……“因为我本身就对茶艺和传统

文化非常感兴趣，希望把这些东西

融入进东海百里文廊之中。”“偶

遇”茶荟馆负责人张惠娟介绍道。

随着东海百里文廊的全面开

放，双桥街道越来越重视业态的布

置，在街道牵线下，张惠娟来到东

海百里文廊双桥段考察了几次，被

这里的自然环境和传统文化深深

吸引，同时她也发现非遗宽窄巷附

近的小溪“涌进”了大批游客，在

这里建设茶馆能方便游客驻足休

息。

“在店名方面，我们也时动足

了脑筋。”张惠娟说，该茶馆毗邻

双桥街道文化苑和木偶戏展陈馆，

为了进一步推广非遗——布袋木

偶戏，同时扩展双桥的文化旅游品

牌，将茶馆取名为“偶遇”，希望游

客能够了解布袋木偶戏的知识和

文化。为此，茶馆内也布置展出了

布袋木偶模型，精巧灵动的布袋木

偶与茶馆内的简约新中式装修风

格融为一体，形成一道独特的风景

线。值得一提的是，该茶馆不仅整

体装潢偏复古风、茶品多样，还搭

配了特色茶点，融合咖啡、甜品、

手冲原叶茶为主的门店，还是一个

集文创、展览、共富工坊的复合空

间。

“传统茶文化虽然历史悠久、

积淀很深，但同样也在悄然发生变

化，必须适应新消费人群的消费习

惯，才能赢得未来。”张惠娟说，茶

馆里有喝茶侃天的茶座，拍照打卡

的装饰物以传统布袋木偶展示，茶

馆内还设置了共富工坊代销柜，附

近村民可将自家耕种的农产品放

到此处销售，进一步增收。同时，

茶馆内还进行传统手工文创品展

陈，并计划开展学生研学手工休闲

活动等。张惠娟告诉记者，不想给

茶馆一个简单的定性，希望能够迎

合现代消费者，成为游客们心中自

由休闲的“驿站”。

此外，茶馆还将在饮品方面进

行创新，结合双桥本地特色农产

品，如葡萄、火龙果等进行手工调

配，制作创意手作水果茶饮，并结

合当地特色和传统文化为茶饮命

名，打造文廊共富系列产品，进一

步扩大茶馆及文廊双桥段影响

力。“偶遇”茶荟馆预计于9月初正

式开业，届时将结合共富工坊和传

统文化，致力将之打造成文廊双桥

段的一个新亮点。
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“新农人”座谈交流 共谋乡村振兴
本报讯（记者 韩地枰 通讯

员 李佳蓓）双桥街道“新农人”共

富工坊深化推进座谈会近日在双

桥街道石礁村文化礼堂进行。市

金融办、市商务局、国际海运职业

技术学院、区商务局、双桥街道党

工委、石礁村党委、三农农产品批

发市场、舟山良海良油有限公司

等相关单位代表参加，通过党建

联建机制进一步整合辖区红色力

量，助推东海百里文廊双桥段共

富工坊发展。

会议期间，各代表对“‘新农

人’电商直播共富工坊”的未来发

展进行热烈的探讨，分别在资源

整合、运行机制以及物流配送等

方面的问题给予了建议和意见。

据了解，近年来，双桥街道持续擦

亮“数字商贸”金名片，打造石礁

村电商直播“共富工坊”“提上重

点日程”，整合三农市场资源，深

化培育“新农人”电商直播式共富

工坊。“新农人”电商直播共富工

坊具备党建展示、共富展示、人才

培训、工坊直播等功能，同时提供

就业帮扶、技能培训等服务。为

更好激发直播共富新动能，工坊

还成立了以村党委书记为领头雁

的共富追梦人团队和以党建指导

员为专家的共富护航人团队。区

包联领导、街道包联干部、农村指

导员、下派挂职选调生等也群策

群力助力共富。目前，石礁村内

有电商 53 家，从事电商人数 780

余人。

“希望通过建设党建联建机

制整合党建力量，拓宽销售渠道，

打响当地农产品的品牌知名度，

为农户创收的同时带动村民再就

业。”据双桥街道相关工作人员介

绍，今后双桥街道将定期开展会

谈交流合作，下一步街道将协同

市区有关部门及辖区内相关单位

建立党建联建机制，构建双桥街

道“新农人”共富荟，形成组织融

合、阵地统合、力量聚合的运转机

制，促进跨域联建、抱团合作，为

“新农人”共富工坊升级赋能。

2023年7月26日，全区依法补选产生了舟山市定海区十八届人

民代表大会代表9名，经区人大常委会代表资格审查委员会审查，

区十八届人大常委会第十三次会议审定，确认9名代表资格有效，

具体名单如下（按姓名笔划为序排列）：

王栋、王奕交、王祖辉、许国华、杨英俊、严建裕、陈军、周鑫、俞

舟娜（女）。

特此公告。

舟山市定海区人大常委会

2023年8月29日

舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会
公 告

根据《中华人民共和国地方各级人民代表大会和地方各级人民

政府组织法》第三十二条的规定和丁伟民因工作变动提出的辞职请

求，舟山市定海区第十八届人民代表大会常务委员会第十三次会议

决定：接受丁伟民请求辞去舟山市定海区人民政府副区长职务，并

报舟山市定海区人民代表大会备案。

舟山市定海区人民代表大会常务委员会关于
接受丁伟民请求辞去舟山市定海区人民政府

副区长职务的决定
（2023 年8月29日舟山市定海区第十八届人民代表大会

常务委员会第十三次会议通过）

任命
朱燕君为舟山市定海区人大常委会法制与监察司法工作委员会

副主任。

舟山市定海区人大常委会干部任职名单
（2023 年8月29日舟山市定海区第十八届人民代表大会

常务委员会第十三次会议通过）

任命
应静波为舟山市定海区监察委员会委员。

舟山市定海区人大常委会干部任职名单
（2023 年8月29日舟山市定海区第十八届人民代表大会

常务委员会第十三次会议通过）

任命
叶茜为舟山市定海区人民法院金塘人民法庭庭长；

邱依君为舟山市定海区人民法院临城人民法庭庭长；

免去
沈妙军的舟山市定海区人民法院金塘人民法庭庭长职务；

贺丽丽的舟山市定海区人民法院临城人民法庭庭长职务；

叶茜的舟山市定海区人民法院临城人民法庭副庭长职务；

邱依君的舟山市定海区人民法院立案庭（诉讼服务中心）副庭

长职务。

舟山市定海区人大常委会干部任免名单
（2023 年8月29日舟山市定海区第十八届人民代表大会

常务委员会第十三次会议通过）

“请你来协商”
关注生态共富新高地建设

本报讯（记者 郑震 尹倩倩）8

月29日上午，区政协“进一步激活

生态资源价值 推进‘两廊’引领下

的生态共富新高地建设”专题协商

会举行。会议通过委员提问部门回

应及面对面交流协商的方式，进一

步擦亮我区生态文明名片，拓宽共

同富裕背景下生态价值转化路径。

会上，区政协委员围绕主题，从

东海百里文廊沿线文旅精品打造、

“两廊”沿线生态建设与生态文明实

践体验地创建等方面，提出了针对

性的意见建议。“我建议坚持文化赋

能，因地制宜丰富农文旅融合新业

态，精心打造例如‘丽水山耕’‘天目

村落’等有定海高辨识度的生态文

旅品牌，因地制宜打造文旅产品和

文创产品。”区政协委员林凤梅在委

员提问部门回应的议程中，提出了

自己的意见和建议。在她看来，东

海百里文廊绵延百里，沿线串联起

古寺古庙、古遗古迹、云顶风景等人

文古迹、自然景点等百余处，激活了

散落在定海乡村各处的“沉睡”资

源。因此，如何充分挖掘整合东海

百里文廊沿线文旅与生态等资源，

凝练提升东海百里文廊文化内涵，

打造海岛版农文旅融合乡村共富特

色走廊，是相关职能部门持续要推

进的一项工作。她还建议，可以充

分利用抖音等平台，加大文旅产品

的宣传与推介，比如与旅行社合作，

先行尝试把“两廊”沿线文旅产品，

包括吃住行、研学购物、温泉养生

等，整合打包作为市外单位赴定海

疗休养项目，逐步提高“两廊”知名

度和客流量。

对于区政协委员提出的针对

性问题和建议，相关区属职能部门

负责人积极予以回应，共同协商，

交流经验。与会各相关职能部门

和镇街代表还纷纷表示，将把协商

讨论的内容充分吸纳并落实到今

后的工作当中，聚焦全区生态环境

保护、生物多样性保护、生态文明

样板工程打造等方面，进一步凝聚

共识，集中民智，形成合力，全力促

进定海绿色发展。

我区专项监察
公共机构节能降耗情况

本报讯（记者 韩地枰 沈诗
桥 通讯员 徐永华）连日来，区机

关事务管理中心联合区分类办等

部门组成节能降耗专项监察组，

开展 2023年度全区公共机构“夏

季用能”“生活垃圾分类”“污水零

直排区”建设攻坚行动专项监察，

对部分党政机关、事业单位等公

共机构进行检查，以查促改，发挥

公共机构的示范引领作用。

在区卫健局、区民政局等单

位，监察组一行现场查看了是否

存在使用一次性用品、垃圾分类

是否规范、室内空调温度是否在

26 摄氏度及以上等情况。“检查

情况总体良好，受近日降雨降温

影响，部分办公室还用自然风代

替空调降温，值得点赞。”监察组

工作人员说，对在检查中发现的

个别单位室内空调温度设置不

达标、垃圾分类处理不规范等情

况，他们现场提出了整改要求。

下步，我区将继续加大垃圾

分类、能源“双控”等内容的宣

传，并对抽查不达标的单位下发

限期整改通知书，进行二次检查，

确保垃圾分类、节能降耗工作有

效落实。


